



## **DISCURSO DEL SR. PRESIDENTE ENRIQUE BOLAÑOS GAYER INAUGURACIÓN “REHABILITACIÓN DE SILOS” MATAGALPA 12 DE MARZO DE 2003**

Decía en sus palabras finales don Juan Carlos Valle, el productor, que sin productos no hay alimentos. Hay que copiar estas palabras y decirle : Juan Carlos, con tu permiso, vamos a citarte de vez en cuando, te va a recoger la historia con esas palabras sabias que nos dijistes hoy y es (que) precisamente (ese es) el camino que podemos y debemos tomar para poder sacar a Nicaragua de la postración, la pobreza y la miseria que existe.

No es con regalos. Con andar dando. Que comas hoy y mañana. Debemos de aprender a producir nosotros mismos y eso es lo que me ha llevado a mí en estos viajes ( en los )que he andado buscando recursos; porque la pobreza y las arcas vacías del Estado, nos obligan andar todavía pidiendo ayuda y préstamos . A comienzos del año pasado, visitando diferentes países y organismos, encontrábamos que nos hacían mala cara, nos veían como malos pagadores, (porque estábamos) mal usando el dinero con que generosamente nos ayudaban. (Entonces) fuimos poco a poco convenciendo (a los donantes) y fue renovándose la confianza.

Hoy día, un año después de andar ahí buscando, Nicaragua es dentro de los países de América Latina, de Centroamérica y me atrevería a decir casi en el mundo entero, el país que mayor credibilidad tiene entre los Organismos Internacionales y los países amigos. Y tiene esa credibilidad porque hemos demostrado que sabemos usar los recursos que nos prestan, que nos dan y nos donan, y que los usamos para beneficio únicamente del pueblo.

Las cosas no pueden ser perfectas indiscutiblemente. Todavía cometemos errores, pero ya eso es mínimo y hemos venido trabajando en esa dirección. Y la dirección es: debemos producir.

Montamos un programa el año pasado que le llamamos libra por libra. La semilla que sembraba tradicionalmente el campesino aquí en Nicaragua estaba degenerada, gastada y habían nuevas semillas que eran mucho más altas en producción. Entonces, durante la campaña, Doña Lila me acompañó en tratar de darle (nuevas semillas) a los campesinos y decirles: Probá esta semilla. Te voy a dar aquí 5 libras, 2 libras, lo que sea. Cuando coseches voy a regresar para que me devolvas el número de libras que te di, y las apuntas todas.

Y anduvimos haciéndolo durante la campaña, ganamos las elecciones y ya en el gobierno echamos a andar oficialmente ese programa que habíamos probado en la campaña. Ya muchos campesinos habían probado la nueva semilla, les gustaba, les decían a otros campesinos: sirve. Así es que aprovechamos. Al entrar me puse a platicar con algunos ¿Qué sembraste?, Todos casi me dijeron que (con) la nueva semilla que habían sembrado, las cosechas eran excelentes ¿Cuánto era lo que producíamos antes aquí de maíz por manzana? 19, 18, 15, 20 (Quintales). Por ahí, hubo varios que me dijeron 50, 60 quintales por manzana.



Esa nueva semilla les están ayudando a producir mejor, a poderse valer por ustedes mismos. Y dijimos: También tenemos la producción ¿Y que hacemos con ella?. Recogen su cosecha los pobres campesinos, y tienen que venderla inmediatamente, porque si la ponen en troje llegan ratones, llegan plagas y se comen parte de la cosecha. Así es que muchos se ven obligados a comer, a vender en el momento que la oferta, que la producción es bien alta. Hay bastante, entonces le bajan mucho los precios.

Por lo tanto, necesitamos ayudarles. (Entonces) dijimos: con los silos. Ya comenzamos a repartir en uno que otro lugar los silos pequeños esos individuales que le vamos a dar a los campesinos este año para que puedan guardar su cosecha una vez que la recogen. Pero en el interior también tenemos otros silos, tenemos lugares aquí donde almacenar en cantidades grandes, para los compradores que puedan venir. Y estamos estimulando la exportación y la siembra ahora de frijol negro. Se firmó un arreglo, (entre) el INTA y Costa Rica para la venta del frijol negro a un precio determinado en el futuro. Y tenemos un tratado de libre comercio con México. Pero a pesar del tratado México nos ha estado poniendo algunos tropiezos, que yo diría que todavía quizás, no han llegado al oído y conocimiento del Presidente Fox, y queremos apelar a él, a su generosidad; que vea que así como él en el tratado de libre comercio con Estados Unidos le exige a Estados Unidos que le compre ciertas cosas, también que México con nosotros nos cumpla comprándonos el frijol negro. Y vamos a estimular la siembra mucho mayor del frijol negro, además del rojo que es el que nos gusta a nosotros, pero cuenten que vamos a tener semilla, de esas nuevas de libra por libra, para que pueda aumentarse la producción.

La nueva semilla se llama QPM, riquísima en proteína. Hay dos (clase) de esa semilla: una blanca y una amarilla. La amarilla principalmente para pollo, para que la carne no salga demasiado pálida, es altamente productiva y engorda muchísimo más. Queremos traer esta semilla para alimentar a los pollos, cerdos (y a) los animales que puedan beneficiarse. Y toda esa producción está en manos de ustedes el campesinado nica, para que prospere; para que siembren, para que trabajen. Que Dios nos pueda bendecir con buenas cosechas, mándanos buenos inviernos y nosotros trabajando duro, ustedes los campesinos sembrando, trabajando y nosotros facilitando la semilla, facilitándoles los silos para que ustedes puedan ser dueños de su propio destino. Que puedan llegar a salir con el trabajo digno, que puedan decir esto me ha costado a mi, es sudor honesto de mi frente, es poder progresar y vivir mejor. Eso es lo que queremos nosotros para nuestro pueblo, para el campesinado.

Hoy venimos a Matagalpa a inaugurar tres cosas: Una, fuimos a poner con la Presidenta de la Corte Suprema de Justicia, la Dra. Alba Luz Ramos, la primera piedra de un complejo judicial aquí en Matagalpa. Habrá un nuevo complejo judicial, que embellecerá la ciudad, traerá prosperidad. Los jueces y los que trabajen allí trabajarán mejor; un lugar más digno para el trabajo y también les decía (en) mis palabras de hoy en la mañana que simbólicamente, también con el trabajo que ha venido haciendo la Presidenta de la Corte tratando de limpiar, componer y enderezar esa casa de máxima justicia del país (cosa que nosotros también estamos haciendo en el Poder Ejecutivo), que con esa piedra simbolizábamos también que se está construyendo un nuevo edificio de la justicia, pero que también se está construyendo una nueva justicia en Nicaragua, que está liderando ahora la Dr. Ramos. Hemos propuesto ciertos cambios en el sistema judicial. Ellos tienen otras propuestas, pero queremos ayudarles a trabajar juntos, que todos opinemos cómo queremos tener la justicia aquí en el país.

También vamos a inaugurar después de este evento una Biblioteca del Banco Central en Matagalpa. Creo que hay cuatro mil volúmenes de libros para todos los jóvenes que quieran estudiar y hacer sus tareas. Y computadoras para el propio beneficio de sus familias y de Nicaragua.

---

**SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL**

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



Además 81 mil nuevos puestos de trabajo que reporta el Banco Central.

Ing. Callejas: a diario vienen inversionistas a Nicaragua buscando lugares donde invertir , quieren traer más fábricas, más producción. (Y) La fe y la confianza de los inversionistas. La Asamblea Nacional quito el 35% a las importaciones de Honduras. Se abre una puerta para más comercio. Desaparecerán las aduanas en todo Centroamérica. Centroamérica junta haciendo un tratado de libre comercio con Estados Unidos, para que nuestros productos consigan mayores mercados, para mayor beneficio de Nicaragua.

---

**SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL**

**PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua**